

Laudatio anlässlich der Verleihung der Verdienstmedaille der
Stadt Dingolfing an Herrn **Rupert Fuchs**

Sehr geehrter Herr Fuchs,

der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 18. Dezember 2008 be-
schlossen, Ihnen die

Verdienstmedaille

der Stadt Dingolfing für Ihre Verdienste um die Stadt Dingol-
fing zu verleihen.

Die Arbeit der Geflügelzuchtvereine wird gelegentlich von
Leuten, die diese Arbeit nicht kennen, despektierlich als ver-

gangenheitsorientiert und überkommen bewertet. Dabei hat der Verein in Dingolfing allein weit über 100 Mitglieder, davon auch einige Jugendliche.

Die Arbeit der Geflügelzuchtvereine findet in der öffentlichen Wahrnehmung nicht immer auf der ersten Seite statt. Dabei hat gerade der Verein in Dingolfing seit Jahren durch hervorragend organisierte und meist auch sehr gut besuchte Ausstellungen von sich reden gemacht und sich auch überregional einen hervorragenden Ruf erarbeitet. Der Geflügelzuchtverein unserer Stadt ist dabei einer der ältesten Geflügelzuchtvereine in Bayern.

Rund eintausend verschiedene Rassen gibt es, deren Erhalt sich die Vereine zur Aufgabe gemacht haben. Eine wichtige Aufgabe in einer Zeit, die gekennzeichnet ist von Artensterben und dem endgültigen Verschwinden zahlreicher Tiere aus unserer Natur. Dass die Erfüllung dieser Aufgabe gleichwertig neben dem wichtigen Ziel einer sinnvollen Betätigung in der

Freizeit und auch dem geselligen Beisammensein mit Gleichgesinnten steht, macht die Aufgabe dabei wichtiger und nicht weniger wichtig.

Herr Rupert Fuchs hat sich dieser Aufgabe verschrieben. Er tut dies nicht nur als versierter Züchter und Kenner der Szene, sondern auch langjährig als Funktionär. Er hat vielfach und Jahrzehnte lang Verantwortung übernommen und ist dieser Verantwortung immer mehr als gerecht geworden.

Von 1977 bis 1986 war er Schriftführer des Geflügelzuchtvereins, seit 1986 ist er ununterbrochen der 1. Vorsitzende dieses Vereins. Im Durchschnitt 25 Veranstaltungen werden dabei jährlich von ihm und seinen Mitstreitern organisiert und durchgeführt. Darunter sind so exotisch klingende Veranstaltungen mit den Namen Römer-Hauptschau, die Show-Racer-Schau, eine amerikanische Taubenrasse, und das Hähnewettkrähen beim Bürgerfest des Stadtjubiläums. Unvergesslich ist

auch die Geflügelausstellung, die der Verein beim Bürgerfest organisiert und die ganz besonders Kinder begeistert hat.

Das Engagement von Rupert Fuchs wird verbandsintern überregional hoch geachtet. Er wurde mit der Kreisverbandsnadel, der Landesverbandsnadel und mit der Bundesnadel, natürlich immer in Gold, ausgezeichnet. Zuletzt erhielt er 2006 für seine Arbeit den Titel eines Ehrenmeisters der Bayerischen Rassegeflügelzucht.

Die Stadt Dingolfing ist stolz darauf, Leute zu haben, deren Namen bayernweit einen guten Ruf haben. Dem Stadtrat war es daher ganz besonders wichtig, diese Arbeit auch mit einer städtischen Auszeichnung zu würdigen. Er hat deshalb beschlossen, Herrn Rupert Fuchs für diese Arbeit und den damit verbundenen Einsatz die Verdienstmedaille der Stadt Dingolfing zu verleihen.

Ich bedanke mich für die geleistete Arbeit und gratuliere ganz herzlich zu dieser Auszeichnung.